



MOVIMIENTO INTERNACIONAL



ATD
CUARTO MUNDO
BOLIVIA

Octubre - Diciembre de 2015 - Número 4

CONTENIDO

Nuestras tradiciones y costumbres

(Hubo danza, teatro y cuenta cuentos en la Casa de la Cultura)



Durante cinco meses, el taller de adultos se convirtió en un espacio cultural, donde cada miércoles los participantes del taller junto a aliados y voluntarios ensayaban danzas y escenas teatrales con miras al espectáculo presentado el 6 de diciembre en el teatro Modesta Sanginés.

El objetivo del proyecto no solo fue dar a conocer nuestras costumbres y tradiciones; sino también reafirmar que el acceso a la cultura, al saber y a la educación es fundamental para que cada persona pueda desarrollar sus talentos y capacidades, aportando al desarrollo de su comunidad.

Varios de los participantes jamás tuvieron la oportunidad de acceder a esta Casa de la Cultura ni como artistas ni como público. Cuando se vive en situaciones de pobreza, acceder a estos espacios no siempre es fácil. Es así que fue un enorme desafío y una gran alegría para el elenco conformado presentarse ante el público con danzas como paskananita, moseñada, saya, jacha tata danzanti y la pieza teatral "La Irpaqa". Agradecemos a Roberto Espinal, Karol Salluco y Wilson Aranda, profesores de danza y teatro; quienes colaboraron durante todo el proyecto.

*Nuestras
tradiciones y
costumbres*

1
Pág.

*17 de Octubre
Tapori*

2
Pág.

*Aliados, amigos y
voluntarios*

*UP: La discriminación
como forma de violencia*

3
Pág.

*Cambios en
ATD Cuarto
Mundo*

4
Pág.

17 de Octubre: Día mundial para la erradicación de la extrema pobreza



Como cada año, conmemoramos el Día mundial para la erradicación de la extrema pobreza. Testimonios, teatro y hip hop fueron parte de nuestra conmemoración. El pasado 17 de Octubre en la Plaza Humboldt de Calacoto contamos con la presencia de Lustra MC, representante de la asociación de lustrabotas, Sr. Alain Fouquet, embajador de Francia junto a su esposa y sus hijos. Para organizar esta jornada se creó un comité con la Casa de la Solidaridad-Proyecto de Vida, Asovol y ATD Cuarto Mundo. Agradecemos a todos quienes apoyaron esta jornada; ya sea en la organización, difusión a través de las redes sociales y/o participando ese día mismo.

Encuentros locales de niños Tapori

Desde algunos meses atrás algunos animadores Tapori de Bolivia se animaron a realizar encuentros locales de niños/as Tapori, por ejemplo el 23 de octubre se llevó a cabo un encuentro en la ciudad de Santa Cruz en la escuela de Villa Warnes "A". Como actividad central los niños/as realizaron el mural que identifica a la campaña Tapori "Crear un mundo con un sitio para todos y todas". Fue una jornada de mucha alegría, con juegos, canciones, cuentos, etc. Otros maestros de esta escuela fueron parte de este encuentro y se interesaron en descubrir esta corriente de amistad.



Grupo Villa Warnes "A", Santa Cruz-Bolivia



El otro encuentro tuvo lugar vía Skype entre el grupo Páter Noster de La Paz con el grupo Fernando el Católico de Zaragoza –España, ambos grupos tuvieron la oportunidad de dialogar sobre sus realidades familiares y la realidades de ambos países. Esta experiencia permite a los Tapori reforzar sus reflexiones y su interés por seguir construyendo la corriente mundial de amistad Tapori.

Aliados y voluntarios en el parque Pura Pura



Muchas gracias a todos los aliados que nos acompañaron en el encuentro que vivimos en el parque Pura Pura el pasado 3 de octubre. A pesar del mal tiempo pudimos disfrutar de un rico aynthapi y algunas dinámicas. Descubrimos lo mucho o lo poco que nos conocíamos unos a otros.

¡Muchas gracias a todos por su participación!

La discriminación como forma de violencia

Este fue el tema de la 3ra y última sesión Universidad Popular Cuarto Mundo de este año. En las reuniones de preparación se trabajó a partir de experiencias concretas que los participantes vivieron sobre alguna situación de discriminación.



Ya en la sesión de Universidad Popular, llevado a cabo el 5 de diciembre, se trabajó en el análisis de las causas de la discriminación; al respecto una madre nos decía: *"Si existen personas que te discriminan es porque ellos se sienten superiores, se creen mejor que nosotros"*. Otra madre nos decía: *"nos discriminan por su plata, por su plata son muy orgullosos y no nos valoran como personas"*. Estas reflexiones nos muestran que las distintas formas de discriminación se originan en una noción errónea de superioridad de unos con respecto a otros.

II Conferencia Mundial de los Pueblos

Fabiola y Pastor, en representación de ATD Cuarto Mundo, participaron de la II Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el cambio climático y defensa de la vida en Tiquipaya – Cochabamba del 11 al 13 de Octubre.

Las conclusiones de esta conferencia que tiene como eje principal la defensa de la vida y de la tierra, serán presentadas en la 21 Conferencia Internacional de los pueblos (COP21) el próximo Diciembre en París, ATD Cuarto Mundo Internacional también estará presente en dicho evento.

Video "Nuestras tradiciones y costumbres" gracias a Alice y Stéphane



Durante más de un mes una pareja de franceses, Alice Vitoux y Stéphane Kersule, estuvieron colaborando con el proyecto cultural *"Nuestras tradiciones y costumbres"*. Ellos se encargaron de hacer grabaciones, entrevistar a los participantes, hacer publicidad para la noche de la presentación, etc.

Y lo más importante, gracias a ellos tenemos un DVD que contiene todo lo que significó este proyecto. Si te interesa tener una copia (a Bs. 10) contáctate con nosotros.

¡Muchas gracias por todo su trabajo!



Muchos cambios y nuevos pasos en ATD Cuarto Mundo

Cambio de oficina y viviendas

Después de un tiempo de reflexión con varios miembros del Movimiento, decidimos concentrar todas nuestras actividades en la ciudad de El Alto. En diciembre haremos el traslado de las oficinas a la Casa de la Amistad en Urkupiña y más adelante veremos si son necesarias otras instalaciones.

De igual forma los voluntarios que vivían en La Paz también cambiarán de ciudad. Fabiola Mamani y Pastor Villca viven en Urkupiña desde el mes de agosto y pronto Sandra Ochoa y su familia vivirá muy cerca de la Ex-tranca Senkata.

De esta manera inicia una nueva etapa en ATD Cuarto Mundo. Una etapa en la que la convivencia con las familias y vecinos de Senkata será un eje principal de trabajo. A todos los miembros de ATD, les animamos a seguir comprometidos con el Movimiento.

El equipo se transforma



Entre diciembre y enero próximo viviremos muchos cambios en nuestro equipo:

- Pascale Tissier volverá a su país junto a su esposo Michel luego de dos años de arduo trabajo.
- Bertha Condori y Nely Choque harán una pausa en el voluntariado para dedicarse a sus estudios.
- Claudia Quisbert iniciará una nueva etapa en el Voluntariado, se unirá al equipo de Lima-Perú en enero próximo.
- Emma Poma, militante Cuarto Mundo y Tania Poma, que termina la etapa de profundización del Movimiento, están en diálogos con la Delegación Regional y el equipo para ver cómo continuar en el futuro.
- En enero 2016 Susana Huarachi junto a su hija partirán al Brasil para ser parte del equipo en Mirantao.

Todos los que hemos sido parte de ATD este año y quienes continuamos les agradecemos por su compromiso y les deseamos felices fiestas de fin de año, sigamos trabajando por una sociedad en paz y armonía. ¡Mucho ánimo para el próximo año!

¡Muchas gracias!

¿CÓMO PUEDES COMPROMETERTE CON NUESTRA LUCHA?

Participando en la Universidad Popular Cuarto Mundo, apoyando en las actividades de la Casa de la Amistad, animando los Festivales del Saber, desarrollando la corriente de Amistad "Tapori" o difundiendo el Movimiento en tu entorno.

También puedes hacernos llegar tus aportes económicos a la siguiente cuenta:

BANCO MERCANTIL SANTA CRUZ

4010738981

**MOVIMIENTO INTERNACIONAL ATD
CUARTO MUNDO**